
第 20 回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和６年 12 月４日（水曜）      午後３時 30 分 開会 

休 憩  

                    午後３時 46 分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 中村 和宏  

副委員長 立川 美穂 委 員 中田智惠子  

委 員  正村紀美子 委 員 鈴木 健充  

委 員  木村 淳彦  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史 総務係主査 上田瑞紀 

 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア 12月定例会議における一般質問について  当日資料１ 

イ 議会だより12月号の編集について     当日資料２ 

ウ 議会だより１月号の編集企画について     資料３ 

エ 議会報告と町民との意見交換会について    資料４ 

オ 議員間討議の実施案について         資料５ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和６年 12 月 13 日（金曜）９時 30 分～ 

（２）その他 

 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 12月定例会議における一般質問について  当日資料１ 

・立川副委員長：本日正午までに６人の通告があった。17日（火曜）に４人、18日

（水曜）に２人としたい。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 



・（質疑・意見なし） 

・委員長：異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり決定する。 

 

イ 議会だより 12 月号の編集について  当日資料２ 

・中村委員：校了は本日。発行は12月12日（木）。最終調整は事務局一任としたい。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：説明の内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり編集を校了とする。 

 

ウ 議会だより１月号の編集企画（案）について  資料３ 

・中村委員：資料説明＜発行日：１月10日（金曜）、校了日：12月26日（木曜）、４ 

ページ編集等）。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：説明の内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり編集を進めることを決定する。 

 

エ 議会報告と町民との意見交換会について  資料４ 

・立川副委員長：来年２月15日（土）に開催予定の「議会報告と町民との意見交換

会」について、基調講演の講師を担っていただくHOPS（北大公共政策大学院）の

山崎幹根院長と、12月13日（金曜：11時～12時）にズームにより事前協議を行う

ことから、その概要を共有するので協議いただきたい。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり決定する。なお、事前協議（12月13日実施）の結果を踏ま

えて、当初の開催要領案に情報を追加整理し、次回の議運（12月20日開催予定）

で共有・協議したい。また、年明けになるが１月開催の全員協議会で全議員の共通

認識を図り具体事項を確定させ、当日に臨むこととする。 

 

オ 議員間討議の実施案について  資料５ 

・立川副委員長：今年度の活性化計画の目標達成に向けて、「政務活動費」と「議員

定数と報酬」の２項目について、年内に議員間討議の開催を提案したくお諮りい

ただきたい。なお、「議員定数と報酬」の討議の手法について、「SOUND CARD」



としているが、これについては違う方法での実施としたいことを申し添える。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり決定する。 

 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・令和６年 12 月 13 日（金曜）９時 30 分 

 

（２）その他 

・ 委員長：「その他」で１点共有したい。昨年同様、年末年始に「議員自主研修強

化期間」を設定したい。具体的には12月23日（月）から１月13日（月）の約３

週間となる。この期間については、原則として委員会等をはじめ議会活動は見

合わせ、議員の自主活動を優先できる期間としたい。ただし、委員会開催を要

するケースが生じた際はこの限りではないが、計画的な議会活動の実践として、

申し合わせ事項として取り扱いたい。議運で共通認識を得た後、次回全協（12

月20日）でも情報共有を図りたい。異議ないか？ 

・ （異議なし） 

・ 委員長：異議なしとして、全議員の共通認識を図ることとする。 

・ 委員長：各委員からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：議長からないか？ 

・ （なし） 

・ 事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 １名 合計 1 名 

  

令和６年 12 月４日 

議会運営委員会委員長 渡辺 洋一郎  

 

 


